

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Un. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio núm. 28

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 28  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,909 DE LA MAÑANA MADRID, JUEVES 27 DE AGOSTO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 28

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta anuncia ayer, con referencia á las partes del primer médico de cámara, que S. M. el rey continuaba el 25 notablemente aliviado.

El periódico oficial no publica ayer ninguna disposicion de interés general.

Se ha conferido el mando de la fragata Victoria al capitán de navío D. Carlos Chacon y Michelena, y de la goleta Cruz al teniente de navío D. José Varela y Reamar.

Ha sido nombrado el capitán de fragata D. Ramon Topete y Carballo, para que forme parte de la comision que ha de entender en el proyecto de organizacion para el gobierno y administracion de la isla de Mindanao.

Se ha conferido la capitanía del puerto de Mayagüez al capitán de fragata don Francisco de Paula Navarro y Morgado.

El patron de la escampavía Libertad, del apostadero de las Balsas, aprehendiéndole en la tarde del 12 del corriente en la playa de Levante del Lazareto dos cajones de vidrios planos que se hallaban escondidos en aquellas inmediaciones.

Por el ministerio de Marina se han dictado varias disposiciones:

Destinando al apostadero de la Habana á los tenientes de navío D. Jerónimo Garcia Palacios y D. José Gomez y Lesaca.

Confiriendo el destino de primer ayudante de la subinspeccion del arsenal de Ferrol al capitán de fragata D. Francisco Javier de la Cuesta y Nuñez.

La asesoría del juzgado de la provincia marítima de la Habana al fiscal del mismo D. José Delgado de Oramas.

Promoviendo á ingeniero de primera clase de la escala práctica, con distintivo y consideraciones de capitán de fragata, á D. Manuel Lopez Arenosa, que lo es de segunda; á esta clase, con el distintivo y consideraciones de teniente de navío, á D. Valentin Muñoz, que lo es de tercera, y á este último, con el distintivo y consideraciones de alférez de navío, á D. Joaquín Almeida, ingeniero supernumerario.

Determinando que á todo matriculado que resulte inútil para todo servicio no se le prive de los medios de ganar su subsistencia en cada una de las industrias de mar sin limitacion, siempre que se justifiquen las causas de la inutilidad y no haya sido adquirida de un modo voluntario.

Confiriendo en comision la ayudantía militar de marina del distrito de Arenas de Mar al alférez de fragata graduado D. José Pascual y Dubrill.

Las cantidades depositadas en el Banco de España para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila, ascendian ayer á 951.298 rs. 20 cént.

La matrícula del curso de 1863 á 1864 para las asignaturas de las facultades de filosofía y letras, ciencias, farmacia, medicina, derecho, en sus dos secciones de derecho civil y canónico, y derecho administrativo y teología, y de la escuela del Notariado, se hallará abierta en la secretaría general de la universidad Central desde el día 16 hasta el 30 de setiembre próximo, ambos inclusive. En los mismos dias se celebrarán los ejercicios de oposicion á los premios y los exámenes extraordinarios del curso actual.

Se ha constituido definitivamente en Londres una asociacion con el título de Liga nacional para la independencia de Polonia, cuyo presidente es Mr. Beales, abogado, y cuyo tesorero es lord Rainham, individuo de la cámara de los Comunes. Esta asociacion, ya numerosa, y que se reconstituye particularmente en las filas de los obreros acomodados é instruidos, ha publicado su primera proclama en la que espresa así su pensamiento: «Obtener del pueblo británico, y por su medio, del gobierno de la corona, una respuesta cordial y favorable al mensaje tan noble y moderado de los polacos, y al mismo tiempo ayudarlos con socorros pecuniarios y materiales en la terrible lucha: tal es el fin de esta liga formada para la restauracion de la independencia de Polonia»

El conocido escritor Edmond About, está escribiendo la biografía de Mr. de Voltaire: Arsène Housaye se ocupa tambien de la vida de Rousseau, cuya biografía se publicará próximamente.

La India inglesa sola tiene en explotacion mayor número de kilómetros de caminos de hierro que España y Portugal reunidos. Segun una estadística que tenemos á la vista, en fin de mayo último poseía la India inglesa un total de líneas en explotacion de 3,860 kilómetros. La línea de Calcuta á Benarés, abierta hace tiempo al público, consta de 839 kilómetros; la de Madrás á Peypore de 682 kilómetros; la de Bernabá á Sholapore de 478. El número de empleados de todas las estaciones es de 35,468 indigenas y de 2,344 europeos.

La Gaceta publica ayer el pliego de condiciones para contratar en pública subas-

ta la construccion de las diversas colecciones de pesas y medidas que se necesitan para todas las dependencias del Estado.

Se halla ya abierto el abono por 30 representaciones en el teatro de la Zarzuela, que dará principio á sus tareas el 1.º de setiembre.

Hoy tendrá lugar en el Circo de Price la primera funcion de la pieza mímica cómica, titulada La casa mágica.

—Parece que se prepara otra pantomima de gran espectáculo que representará La toma de Granada, y segun noticias, se disponen torneos al estilo de la edad media, y zambras de moros y cristianos, fiestas florales y otras funciones variadas.

—Siguen llamando la atencion en el jardín de Price, las ascensiones del artista Sr. Casali, digno rival de Blondin, puesto que á la misma altura que este y sobre una cuerda de alambre mas delgada que la que él usaba, recorre una distancia bastante estensa, cubierto con un saco y con igual serenidad y destreza que el héroe del Niágara. Está visto que en tratándose de ejercicios gimnásticos, en dando un artista una prueba de arrojo por atrevida que sea, hay muchos que lo imitan desde luego.

—El teatro del Circo dá principio á sus funciones el 1.º de setiembre, y tiene ya abierto el abono. La rebaja hecha en los precios es de bastante consideracion, y no es dudoso que merced á esta rebaja y al indisputable mérito de la compañía, se verá esta temporada muy favorecido el antiguo teatro del Circo.

La Gaceta de Correos de Francfort inserta los principios esenciales propuestos en el proyecto de reforma federal presentado por el emperador de Austria. Estos son: —1.º Introducir el sistema constitucional en la organizacion actual de la Confederacion, para asegurar el desarrollo armónico y regular de esta. —2.º Aumentar la utilidad de los órganos actuales de la Confederacion, sustituyendo el principio de la decision por mayoría, al de la unanimidad aplicado hasta aquí en todos los casos importantes. —3.º Conservar en lo posible el principio federativo, no estendiendo la competencia federal sino en lo puramente necesario para defender la Alemania en el exterior y asegurar su libertad en el interior. —4.º Permanecer en el terreno de la legislación federal existente, tomando en cuenta en lo posible los derechos basados sobre la tradicion y sobre la historia.

El proyecto de reforma se compone de cinco secciones. La primera contiene una reseña general de la materia, y las otras cuatro tratan detenidamente de los nuevos órganos federales que han de instituirse.

Anteayer la temperatura máxima fué de 25°, 4 Reamur á la sombra, y la mínima de 13°, 8. Al sol llegó á 27°, 5.

El Clamor Público no ha aguardado la decision de sus correligionarios para declararse explícitamente campeón del retraimiento del partido progresista de las urnas electorales. Pero El Clamor parece que deja entrever la desconfianza de que su opinion sea seguida por algunos progresistas, puesto que dice:

«Por desgracia estas contradicciones suelen ser muy frecuentes entre nosotros, y de ellas nos ofrecen repetidos ejemplos las minorías doctrinales. El afán, á veces laudable, de aquellos que los dirigen por tener representacion en las Cortes, adquirir importancia y ejercer influencia, las coloca casi siempre en gravísimos conflictos, que disminuyen su verdadera fuerza y rebajan su dignidad.»

El Contemporáneo desmiente las noticias de crisis ministerial y la que da el 25 un periódico de que el señor presidente del Consejo de ministros se propone allanar todas las dificultades que haya podido promover la última circular, merced á una conferencia con el jefe del partido progresista.

No cree El Contemporáneo que el señor Olózaga acepte la idea de la abstencion, á juicio de nuestro colega impolítica é inconveniente, mas que para nadie, para el partido que se decidiese por ella.

S. M. la reina doña María Cristina, siguiendo los impulsos de su caritativo corazón, se ha suscrita por la cantidad de cuarenta mil reales para socorrer las necesidades de nuestros hermanos en Filipinas.

Hablando de la vida que hace en Chalons el emperador de los franceses, dice un periódico militar que Napoleón III es en el campamento un verdadero soldado; á su alrededor se nota una franqueza verdaderamente militar, que atrae á las clases todas; siempre fuera del servicio, reina un sans façon que gusta, admira y sorprende á los oficiales estranjeros. Todos son allí camaradas, el soldado y el emperador, y este es el ídolo de todos, porque el ejército francés ama á Napoleón III porque ha conseguido que la carrera militar sea la primera, la mas brillante, la mas distinguida, y que goce de la consideracion que en todos tiempos ha sabido conquistarse con sus hechos adquiridos á costa de abnegacion y de sangre. Napoleón viste en el campamento un sencillo

traje de general de division con sus tres estrellas en las charreteras, ornando su pecho cuatro modestas pero honorífimas cintas sin pasadores ni hebillas, con las medallas de Italia, Piamonte, la Legion de Honor y la militar de años de servicio y además la placa del Gran Cordón.

Las Novedades declara que acerca de la política de retraimiento nada ha decidido aun el partido progresista, ni es asunto que puede decidirse repentinamente.

Dícese que para el día 6 de setiembre próximo se inaugurarán las obras del corte del río de Adra, á cuyo acto concurrirán las autoridades superiores de la provincia y otras varias personas que ocupan posición oficial, y que desde un principio han trabajado para obtener la realizacion de tan importante proyecto. La corporacion municipal de aquella villa, á fin de que este acto se celebre con la lucidez posible, prepara para este día una solemne funcion religiosa y Te Deum, al que asistirán todas las personas invitadas al efecto.

Próximamente, tal vez por toda la semana entrante á lo que se dice, se inaugurarán en grande escala los trabajos de la prolongacion de la vía férrea desde Gerona á Figueras.

Para que los vallisoletanos puedan venir á Madrid á ver las dos corridas de toros extraordinarias que se celebrarán en los dias 30 de este mes y 6 de setiembre, ha acordado la empresa del ferrocarril del Norte establecer trenes extraordinarios y á precios económicos.

La Iberia dice asimismo que aun no es cuestion resuelta si han de abstenerse ó no los hombres de su partido, pero si se resuelve, el que no acepte la resolucion del partido no será considerado como progresista.

El periódico La Grecia dice que el rey Jorge manifiesta disposiciones á abrazar la religion griega.

Nuevas noticias de Francfort dicen que es probable se pongan de acuerdo todos los soberanos sobre los puntos principales del proyecto de reforma. La única oposicion que se encuentra ahora es la del gran duque de Baden.

A consecuencia de la lucha que tuvo lugar en el Pireo entre marineros griegos é ingleses, los partidarios de Inglaterra en Atenas, promovieron algunos desórdenes pidiendo la destitucion del alcalde. La actitud tranquila y digna de la generalidad de los habitantes demostró á los alborotadores que no podian conseguir su objeto.

La Asamblea de los diputados reunidos en Francfort ha nombrado una subcomision para ocuparse de la cuestion alemana. Esta subcomision ha propuesto las resoluciones siguientes: 1.º Felicitar á los príncipes por reconocer el derecho de la nacion alemana para modificar la Constitucion federal. 2.º Conservacion del principio del Estado federal, establecido en el primer Congreso de los príncipes. 3.º Pedir la libre eleccion de la representacion nacional y la modificacion de la Constitucion federal en el sentido de las resoluciones de 30 de marzo y 7 de abril de 1848. 4.º Libre examen del proyecto presentado por los príncipes. 5.º Reconocer á Prusia derechos iguales á los de cualquier otro Estado, y admision de sus territorios no federales en la Confederacion. Un diputado ha propuesto que las proposiciones que tiendan á modificar las Constituciones de 1849, si los príncipes juzgan necesarias algunas modificaciones, sean sometidas á la sancion del Parlamento.

Existen en Rusia unos cismáticos ó disidentes que se llaman Roscolniki, que son los antiguos creyentes, separados desde el tiempo de Pedro el Grande de la iglesia oficial u ortodoxa. Desde hace un siglo se han hecho constantes esfuerzos para atraerlos á la iglesia oficial. Son de costumbres severas, sus creencias son las primitivas y llenas de preocupaciones, están esquivos de los destinos públicos: se dedican al comercio y la industria como en otro tiempo los protestantes en Francia; son en número de trece millones; muchos poseen grandes fortunas y son respetados generalmente. El partido revolucionario ruso y el comité polaco, esperaban que estos disidentes se unieran á los descontentos, pero ha sucedido todo lo contrario: los Roscolniki han dirigido al emperador manifestaciones de adhesion y lealtad, ofreciéndole sus hienas y sus personas. Tambien se ha notado en Lithuania son los que se muestran mas implacables para con los insurrectos.

El periódico la Europe ha publicado la carta dirigida desde Francfort al rey de Prusia por los soberanos alemanes, concebida en los términos siguientes:

«Los príncipes reunidos aquí á invitacion del emperador de Austria no pueden menos de sentir la ausencia de V. M. En las proposiciones del emperador de Austria hemos reconocido bases convenientes para nuestras deliberaciones, cuyo resultado en todo caso someteremos á la aprobacion de V. M. con arreglo á la consti-

tucion federal. Sin embargo, deseamos ardientemente que V. M., llamado á participar en parte considerable de los resultados de nuestros esfuerzos, tenga á bien asistir á nuestras discusiones para encaminar á feliz término la grande empresa, cuya necesidad vos mismo habeis reconocido. Dirijimos, pues, á V. M. el ruego mas eficaz para que tome parte en nuestra rennion. El rey de Sajonia ha sido encargado de entregaros esta carta en nombre de todos, constituyéndose así en intérprete de nuestros deseos.» (Siguen las firmas.)

El emperador Francisco José ha sido considerado en Francfort, no como emperador de Austria, sino de Alemania. A su salida para Darmstadt, en cuyo punto ha pasado el día de su cumpleaños, los soberanos alemanes le han acompañado hasta la estacion para despedirlo.

Leemos en una carta de Londres: «Algunos de los establecimientos monetarios de Londres presentan síntomas de debilidad, y los periódicos piden su amalgama con otros Bancos para evitar la suspension de pagos y una ruinoso liquidacion en los tribunales. Esta noticia trae un poco alarmado al público que tiene depositado en ellos sus intereses. La formacion de tantas Compañías anónimas han excedido, sin duda, las necesidades comerciales de los tiempos, y el resultado es que hay muchas de ellas que no pueden marchar adelante sin riesgo.»

Dice una carta de Paris: «El partido orleanista, que nada puede esperar de una insurreccion popular, porque solo cuenta con el apoyo de parte de la clase media; trabaja en estos momentos con teson y con éxito para enseñorearse de las grandes administraciones públicas. Apoyado en estas y en las altas influencias que posee, está en vias de ponerse en estado de meter mucho ruido. Los dos jóvenes príncipes de Orleans, el conde de Paris y el duque de Chartres, esperan que la muerte de su madre la reina Amelia les dará una especie de libertad moral que ahora les falta.»

Cartas de Berlin dicen que el ministro de Negocios estranjeros de Prusia, Mr. de Bismark, ha dirigido al gabinete austriaco un despacho á propósito de la reunion de Francfort concebido en términos bastante vivos y poco á propósito para favorecer una conciliacion entre los dos gabinetes.

Con el título de El Eco de Murcia va ha publicarse un nuevo periódico en aquella ciudad.

En el edificio de San Pelagio, que ocupa el seminario conciliar de Córdoba se declaró un incendio el lunes que amenazaba destruir el local y el palacio episcopal contiguo al seminario. Los esfuerzos que hicieron las autoridades, trabajadores y fuerzas del ejército, al fin dieron buen resultado, salvándose de las llamas la mayor parte del establecimiento. Las pérdidas, sin embargo, fueron de consideracion por haberse quemado la despesa y repostería.

Ha regresado á Valencia el Sr. Aldecoa, gobernador civil de aquella provincia. Tambien ha llegado á aquella ciudad el Sr. Campoamor.

El sábado último dió el Sr. Perry, encargado de Negocios de los Estados Unidos, una gran comida en su alquería de Valencia, á la oficialidad de la fragata de su nacion, Constelacion, que arribó al puerto del Grao hace pocos dias. Tanto el señor Perry, como el jefe del buque brindaron por la Reina de España y la fraternidad entre ambas naciones, terminándose el banquete á las altas horas de la noche. Al siguiente dia se hizo á la mar el buque.

La temporada de baños ha estado animadísima este año en Deva; multitud de familias, pertenecientes á los elegantes círculos de la corte, y entre las que recordamos á las del general Iersundi, Sr. de Cueto, marqueses de Villafrañeza, de Cerdeñola, de Montesa, de Valdespino, de Auñón; las de los condes de Villafrañeza, del Venadito, de la Patilla, y baronesa de Oros; las de los Sres. D. Ventura Diaz, Perez Hernandez, de la Hoz, de Hiestrosa, de Carvajal, de Casa-Bayona, de Liniers, de Bustillos, de Padilla, de Viluma, de Izquierdo, de Cassá de Murua, de Sagarminaga, de Solomayor, de Luxán y de Meneses; se han encontrado en esta hermosa playa, cada año mas favorecida por la moda. Numerosas giras á los pintorescos alrededores de la villa; agradables matinales musicales, en las que han tomado parte la conocida aficionada señora de Luxán, la señorita doña Adela Cassá y los Sres. Ungeta y Padilla; y baile diario en la sala de la casa consistorial, han amenizado la temporada de los baños de mar, que de seguro habrá parecido corta á las personas que han tomado parte en las diversiones que esta linda villa de Guipúzcoa ofrece.

Los señores de Cueto, ya vecinos del pueblo, merced á la adquisicion del histórico palacio de Aguirreche, dieron el 22 de este una brillante fiesta, en la que no se sabia qué admirar mas, si el mérito artístico del magnífico salon de honor del

palacio, si el gusto delicado con que se ha llevado á efecto su restauracion y adorno, ó si por fin, la amabilidad y buen tono con que sus dueños supieron hacer los honores de su casa.

La señora doña Elena de Prendergast que al efecto vino de Alzola, la señorita de San Martín, Mme. Lechelle, primer premio de piano del Conservatorio de Paris; la señorita de Solomayor y las señoras de Bustillos y de Hiestrosa hicieron oír á los afortunados concurrentes al antiguo palacio, un concierto que no por ser improvisado dejó nada que desear á las señoras musicales de la corte: despues de servido un delicioso refresco un animado baile dió fin á la fiesta de la que se retiró la concurrencia agradeciendo la fina atencion de los señores de Cueto, que parece han querido dejar un agradable recuerdo de los últimos dias que los bañistas han pasado en Deva.

La embajada tunecina llegó el domingo á la estacion de Valencia y desde la estacion pasó á bordo del vapor que la esperaba. El embajador, en prueba de lo complacido que vuelve á su país, al despedirse de los señores Fortuny y Azancot les dirigió las frases mas afectuosas y lisonjeras. Al manifestarles su completa satisfaccion por lo bien que habian desempeñado la comision que el gobierno de su majestad les confiara, añadió que nunca olvidaría un país donde habia sido tan cordialmente recibido, tratado con tanto cariño y amabilidad, y encontrado tantas simpatías, y en donde deja buenos amigos, cuya memoria quedará siempre grabada en su corazón. Despues les hizo aceptar un pequeño recuerdo, como memoria suya, consistente en objetos que produce la regencia de Túnez; y acto continuo, sobre el mismo buque, y á presencia de su oficialidad y tripulacion, y autorizado, segun espresó, por S. A. el bey, puso al intérprete Sr. Azancot, las insignias de comendador de la orden del Nischer, distincion particular que no confirió al viccónsul Sr. de Fortuny, porque ya la recibiera de manos del mismo bey poco antes de ausentarse de Túnez.

Pocos momentos despues el vapor se puso en movimiento con rumbo á Túnez.

En San Pedro de Sul (Portugal) se ha intentado celebrar un meeting con visos revolucionarios, habiendo tenido que intervenir la autoridad con fuerza armada para impedirlo.

El Eco del Ejército y Armado ha publicado un extenso artículo en el número del día 21, abogando por los oficiales de las secciones de archivo, cuya carrera ofrece hoy poco porvenir.

En Málaga circularon rumores de que en una corrida de toros verificada el 20 en Antequera habian ocurrido desórdenes; pero los diarios malagueños indican que tales rumores debian ser falsos, puesto que no se sabia oficialmente que tales desórdenes hubiesen ocurrido.

Not escriben de Guardamar que acaban de terminarse allí los estudios de un proyecto de canal para dar paso á las aguas del Segura, con el cual podrán hacerse regables muchas tierras que ahora no lo son, mejorando en general la condicion de los riegos actuales. La autorizacion para llevar á cabo esta útil empresa se ha pedido ó debe pedirse muy en breve al gobierno.

En los siete primeros meses de este año han entrado en el puerto de Bilbao 1,440 buques mercantes, midiendo en total 110,443 toneladas.

El señor obispo de Jaca ha salido á visitar su diócesis.

Ha sido nombrado dean de la catedral de Barbastro el maestraescuela de la de Jaca, D. Matias Navarro.

El domingo salió de Sevilla para Jaen el Sr. Sanchez de Alarcon, gobernador civil de esta última provincia.

El 20 llegó á Vigo el Sr. Romero Ortiz, y despues de girar una visita al registro de hipotecas de aquella poblacion, regresó á Pontevedra en el mismo dia.

En la Puebla, (Sevilla) se incendió hace pocos dias una capilla del templo parroquial, dejando el fuego reducida á cenizas su retablo y una preciosa imagen de la Virgen, obra del célebre Montañés.

El celoso gobernador civil de la provincia de Murcia, Sr. Belmonte, ha promovido grandemente la suscripcion para socorrer las desgracias de Filipinas. Desde que se inició la suscripcion, hasta el 24, pasaban de 6,000 rs. lo recaudado por donativos de los empleados de Hacienda y Gobernacion en aquella provincia, figurando al frente de las listas el nombre del Sr. Belmonte, suscritor por 1,000 rs.

El lunes se declaró un incendio en una casa de Jaen, habiendo acudido las autoridades y obreros que trabajaron muchas horas para cortar el fuego, teniendo que derribar tejados y paredes que lo sofocase, toda vez que la carencia de bombas leg obliga á obrar así siempre que tales desastres ocurren en la poblacion.

En los pueblitos de la provincia de Alicante se nota grande animacion electo-

ral, la cual es mayor que otras veces por las muchas candidaturas que circulan.

Los libros de astronomía que escribió el rey D. Alonso el Sabio y que se están imprimiendo en Madrid, excitan la curiosidad de los astrónomos extranjeros: es la obra primera y mas antigua (del siglo XIII) de esta clase que se redactó en idioma vulgar; contiene la suma de conocimientos que se poseían entonces.

El azufrar las viñas produce el inconveniente de que los encargados de esta operación pierdan la vista ó contraigan algun mal en ella, si no cuidan esmeradamente de preservar los ojos del polvillo. Lo avisamos para que sirva de gobierno.

La condecoración del Baño que el gobierno inglés ha concedido á su ex-embaajador en Turin Sir J. Hudson, ha sido decretada para contentar á la opinion pública que desaprueba el retiro de tan hábil diplomático.

La embriaguez hace progresos en Inglaterra. Durante el año último, 94,908 personas (entre ellas 22,560 mujeres) fueron acusadas de este vicio: salieron con vencidas y castigadas 63,255.

Ha salido para Sigüenza el ex-diputado de la minoría moderada D. Juan Pedro Martínez.

El Contemporáneo niega haber atacado rudamente al gabinete con motivo de la circular de 20 de agosto, como ha dicho La Epoca; y añade que lo que ha dicho es que el espíritu de esta circular no está conforme con las doctrinas de El Contemporáneo, ni cree que lo esté con las del gobierno, el cual ha adoptado esta resolución en vista de circunstancias que nuestro colega entrevé y que respeta, por cuyo motivo no ha combatido dicho documento.

Los rusos aumentan considerablemente sus tropas en el Cáucaso. Están construyendo fortificaciones en Alejandropol donde se han enviado muchos cañones, reforzando además las guarnición y aumentando los viveres.

En la plaza de toros de Valencia se ha presentado la Sra. Potters, atravesando por un alambre todo el diámetro del circo, cuyo alambre estaba colocado á una altura considerable. La atrevida fundadora dió algunos paseos con la cabeza dentro de un saco.

El sábado último quedó muerto el conductor de un tren de Sevilla á Cádiz, por haber sacado la cabeza fuera del coche donde iba y tropezado con los pretilos de un puente.

Una carta de Nueva-York anuncia que las administraciones de caminos de hierro de aquella ciudad no permiten viajar por sus vías á ningún negro, por temor de que el populacho, en uno de esos ordinarios tumultos, destruya la línea. Los pobres negros están, pues, condenados á viajar á pie con su ajuar á cuestas. Millares de negros que servían hasta ahora de porteros y de cocheros, acaban de perder el empleo porque sus dueños no se atrevon á tenerles en casa.

En los días 11, 12 y 13 de setiembre habrá tres corridas de toros en la plaza Mayor de Salamanca. Trabajarán en ellas los espadas Julian Casas y Cayetano Sanz. —Manuel Dominguez y Gonzalo Mora salieron con felicidad de la corrida de toros celebrada el 22 en Almería.

—La primera corrida de toros verificada el domingo en la plaza de Bilbao, fué mediana; murieron cinco caballos. La cuadrilla estuvo regular y salió bien. La segunda que tuvo lugar el 24 fué buena, y murieron catorce jacos; la cuadrilla regular.

—Parece que varios aficionados proyectan una corrida de heceros en la plaza de toros de esta corte, el día 8 del próximo setiembre, cuyos productos destinan al socorro de los que han sufrido pérdidas en el terremoto de Manila.

—El espada Manuel Fuentes (Bocanegra) herido en una de las corridas de Ciudad-Real, sigue bien de sus heridas y se cree que dentro de breves dias se halle restablecido.

La corrida de toros verificada en Bilbao el 24 fué regular. Los toros de la ganadería de Vergas no dieron gran juego. La cuadrilla dirigida por Cúchares y el Tato estuvo bien, sin que ocurriese percance alguno desgraciado.

El sábado falleció en Zaragoza el magistrado de aquella Audiencia D. Cipriano Dominguez.

El partido liberal de Prusia está dispuesto á protestar contra el aislamiento en que se ha colocado el rey Guillermo, y se dice que el príncipe imperial, que ha censurado ya una vez la conducta del gobierno, está dispuesto á quejarse de nuevo por haber permitido que se adelanta Austria en la cuestion de la reforma federal.

Corre la voz de que el gobierno francés ha hecho pedir explicaciones al Sr. Washington, por haber recibido al Sr. Lafuente, ex-ministro de Negocios Estrangeros de Juárez.

El Diario oficial de Turin publica la ley de represion del brigandaje en las provincias napolitanas. En las once provincias del antiguo reino de Nápoles donde todavía pelean los borbónicos los tribunales militares, reemplazarán á la jurisdicción ordinaria para juzgar á los individuos cogidos con las armas en la mano y á sus cómplices. A los culpables se les aplicarán penas muy severas, pero estas medi-

das de rigor que son temporales no tendrán fuerza de ley hasta el 31 de diciembre del presente año.

Dicen de Paris que el empresario que fué del teatro italiano Sr. Calzad, ha sido indultado con motivo de la fiesta del 13 de agosto de la pena que le impusieron los tribunales.

Dicese que el baron Ricasoli presidente del Consejo de ministros que ha sido en Turin ha llegado á Paris. Se ignora si este viaje tendrá algún objeto político.

El emperador Francisco José ha entregado de su propia mano á lord Clarendon su retrato adornado con diamantes.

Se asegura que los discursos del emperador de Austria y del rey de Baviera en Francfort no han sido publicados tal y como se pronunciaron. Algunas frases que en opinion de los príncipes que formaban el auditorio pudieran excitar susceptibilidades á sus súbditos han sido borradas en el texto entregado á la publicación.

Segun el Boersenhalle, se trata activamente de la cuestion mejicana en los círculos diplomáticos austriacos de Francfort. A causa de esto los embajadores de Austria en Paris y Londres han sido llamados á aquella poblacion. La permanencia de lord Clarendon en Francfort no es extraña á esta cuestion. El Boersenhalle añade que de algunos dias á esta parte han disminuido mucho las probabilidades de que el archiduque Maximiliano acepte el trono de Méjico.

Leemos en una carta de Paris: «Un fotógrafo inglés ha descubierto que la imagen de lo último que ha visto un muerto permanece fija en su retina por espacio de veinticuatro horas. No ha operado mas que sobre un bucy, y no pudo descubrir otra cosa que el cuchillo con que le mataron. El Petit journal, que anda siempre buscando novedades, cree que por ese medio puede descubrirse á los asesinos.

Muchas veces se ha anunciado que el duque de Módena iba á licenciar el cuerpo de ejército que tiene en el Véneto y recientemente se habia dicho que la fecha para disolverlo era el 1.º de octubre. Esta noticia no es exacta. Dicho cuerpo de ejército permanecerá en el Véneto sin que se piense por ahora en disolverlo. Conviene advertir que no lo mantiene el duque de Módena con su fortuna particular, sino el tesoro austriaco.

Los miembros magyares de la Dieta de Transilvania hicieron dimision de su cargo; en su consecuencia ha habido nuevas elecciones para llenar los puestos abandonados, y la mayor parte de los dimisionarios han vuelto á ser elegidos. Se ignora si aceptarán esta vez.

Por fin en el próximo invierno se pondrá en escena en el teatro de la Opera francesa la nueva grande ópera de Mayerbeer, que lleva por título La africana. Para decidir al eminente maestro á entregar la partitura, ha sido necesario nada menos que una carta autógrafa del emperador en que así se le ruega. Aun sin embargo se tropieza con la necesidad de encontrar cantantes á propósito para desempeñar la obra que, como Roberto el diábolo, Los Hugonotes y El Profeta, abunda en dificultades de primer orden. Parece que la parte principal, que es de soprano, ha sido ofrecida á la Sra. Penco; pero que ésta, á pesar de sus grandes facultades y escaente método de canto, duda en aceptarla. De no cantarla la Penco, se le ofrecerá á la Litjenc, y en defecto de esta á la Lucea ó la Lotli, todas tres artistas muy notables. La aparicion de La africana en la escena es un verdadero acontecimiento para el mundo musical. La partitura está hace tiempo terminada y corregida.

Segun L'Abeille du Nord, en su número del 16, la cuestion polaca marcha rápidamente hácia una solucion. Los rusos han reunido tal cantidad de soldados, que casi todos los distritos están litoral y constantemente ocupados por tropas encargadas de perseguir sin descanso á las bandas insurrectas. Ultimamente han llegado numerosos cuerpos de caballería y de cosacos, cuya accion es utilísima en la guerra de guerrillas. A causa de esto los insurgentes, á pesar de su indomito valor, en todos los combates tienen que ceder el terreno, perdiendo armas y hombres que difícilmente se reemplazan.

—El gobierno nacional polaco, viendo el peligro de la causa que defienden, ha mandado á los jefes de las bandas que traten de evitar siempre que puedan el encuentro con los rusos. Convenido al mismo tiempo de que ese sistema de guerra no puede prolongarse mucho tiempo con buen éxito, y sabiendo que, por ahora al menos, no debe contar con un auxilio activo del exterior, trate de dar un golpe decisivo despues de la recoleccion de la cosecha.

Para entonces se prepara un levantamiento general, no solo en el reino, sino que tambien en algunas provincias polacas que no pertenecen á Rusia. La batalla se dará cerca de Varsovia, en la segunda quincena de setiembre; si es preciso, se provocará una sublevacion en la capital.

—Cada dia es mayor el número de los voluntarios que se presentan.

—Por otro conducto se anuncia que apenas decretada por Mourawieff la confiscacion de 162 propiedades en el palatinato de Vilna, ha decretado lo propio respecto á otras 192. Los grandes propietarios se ven obligados á vender sus muebles, sus carruajes, sus ganados y hasta sus inmuebles para satisfacer el impuesto

del 10 por 100 de sus fortunas. Uno de aquellos propietarios, M. Leon Mikulski, ha sido aherrojado en un calabozo por haberse encontrado en su casa una almohada, cuya funda representa la imagen de un heceros. Esa almohada es un regalo que le hizo su esposa, quince años há, antes de casarse. Las haciendas de madama Kopeck han sido secuestradas porque su hijo se halla entre los insurrectos; Mad. Brezuiska ha sufrido igual castigo por idéntica razon, á pesar de que tiene otros cuatro hijos oficiales en el ejército moscovita.

—Algunos jóvenes, arrestados en las calles de Varsovia porque habian salido de noche, sin farol, han sido encerrados en la ciudadela, y destinados á servir en el ejército ruso.

—La policia destinada á registrar las casas, se apodera de cuanto dinero encuentra en ellas: á un zapatero llamado Tomeczyk le quitaron 6,000 rublos.

—En el gobierno de Moilew, que confina con la antigua Polonia, donde el gobierno moscovita pretende que es muy escaso el número de polacos, ha confiscado Mourawieff el 8 de julio, quinientas propiedades pertenecientes á los nobles del pais, los empleados oficiales, los particulares y los aldeanos.

—El coronel Bruk, que manda las fuerzas insurrectas del palatinato de Lublin, ha escrito los siguientes detalles sobre la victoria que alcanzó ultimamente en Lurzyn:

«El día 8 de agosto atacó á una columna rusa, compuesta de 1,000 infantes, 50 cosacos y dos cañones, que escoltaba un convoy de dinero. Los moscovitas dejaron en el campo de batalla 181 muertos, 133 heridos y 150 prisioneros. Además nos apoderamos de 500 carabinas, de los dos cañones y de todos los bagajes y parte del dinero. Creo que este ascende á rublos 140,000 (360,000 francos), pues el resto, evaluado en 60,000 rublos (240,000 francos), habia desaparecido. Despues de esta victoria nos quedamos sin cartuchos, lo cual nos ha impedido derrotar hoy otra columna rusa. Mis fuerzas en Zyrzyn consistian en 1,500 tiradores, 600 heceros y 250 gisetas. Solo tomaron parte en la accion los tiradores.»

Se ha dado orden para que la corte se traslade de San Ildefonso á Madrid el 1.º de setiembre, si es que el estado de la salud de S. M. el rey no lo impide.

Ayer se ha expedido una real orden circular para que por los gobernadores civiles en las capitales de provincia y por los alcaldes en los demas pueblos de España, se espidan y remitan á domicilio á los electores de diputados á Cortes cédulas con las que podrán sus portadores entrar en los colegios electorales sin otras certipis ni averiguaciones; lo que facilitará completamente á los electores el reunirse y acordar el nombre de sus candidatos.

Algunos progresistas muy respetables, y entre ellos algunos ex-diputados á Cortes, rechazan públicamente la idea indicada por un periódico progresista de que sus amigos debían abstenerse de tomar parte en las futuras elecciones para diputados. En lo general, los que mas abogan por la abstencion son aquellos que están ciertos de no salir elegidos.

Ha sido nombrado cónsul de España en Cardif el Sr. Gonzalez Huet, antiguo vicecónsul de España en Gibraltar.

Ayerne ha habido Consejo de ministros, circunstancia que hacemos constar, supuesto que para ponderar la gravedad de las cuestiones políticas pendientes se dice ayer en algunos periódicos que el Consejo se reunirá todos los dias en casa del general D. José de la Concha.

Un periódico cree probable que España reconozca el nuevo imperio de Méjico en cuanto acepte el trono el archiduque Maximiliano. Nosotros tenemos motivos para creer, que despues de que el archiduque Maximiliano le acepte ha de ocurrir algo mas para que España reconozca el nuevo imperio.

Ayer, segun cartas de Logroño, saldría de Vico para Madrid, el Sr. D. Salustiano Olózaga, cuya salud afortunadamente es mejor de lo que estos dias se habia dicho.

Se confirma de un modo oficial la noticia de haberse celebrado un convenio entre Francia y España para dividir por mitad entre ambas naciones la indemnizacion de guerra que debe pagar el emperador de Cechinchina.

De Paris nos escriben poniendo en duda la noticia dada por la France, de que el Sr. Isturiz, nuestro embajador trata de alejarse ahora, siquiera sea temporalmente de aquella capital. Lo que nosotros sabemos hoy de positivo, es que no es cierto que haya recibido licencia para hacerlo.

El embajador de Francia Mr. Barrot que llegó el 23 del real sitio de San Ildefonso, sale hoy para Francia para asuntos de familia. Se hallará de vuelta en Madrid para el 15 del próximo setiembre.

La Iberia habla de que el gobierno piensa contraer un empréstito para hacer frente á los apuros del Tesoro. Esta noticia carece de todo fundamento. La situacion del Tesoro no puede ser mas desahogada, y el ministro de Hacienda no ha pensado en hacer operacion alguna de crédito.

El día 25 por la tarde han corrido las fuentes en San Ildefonso, segun costumbre desde los tiempos de Felipe V, quien como descendiente de San Luis, celebra

ha de este modo su festividad. S. M. la Reina no pensaba asistir con motivo de la enfermedad de su augusto esposo; pero continuó á la mejoría que se inició el día anterior, y despusa S. M. de verse entre el inmenso y honrado pueblo que de todos los de la provincia habia venido; ávida de contemplarla, dispuso á última hora hacer, como dicen aqui, la carrera de las fuentes. A las cinco y media salió del palacio por una de las rejas que dan á los jardines, apoyada en el brazo de S. A. R. el duque de Montpensier, y llevando de la mano al príncipe de Asturias; detrás iban la duquesa de Montpensier con el infante D. Francisco de Paula, el infante D. Sebastian y su esposa, los hijos de los duques de Montpensier y del infante don Sebastian, el conde de Eu y el duque de Alençon, el duque de Ahumada, el conde de Altamira y otros individuos de la alta servidumbre de palacio.

La afluencia de gente de los pueblos inmediatos y aun bastante lejanos, ha sido mayor que los años anteriores: aldeas enteras con el párroco y el cirujano á la cabeza habian corrido á ver lo que llaman las santas aguas.

Erán cerca de las siete y media cuando S. M. y AA. volvieron á palacio.

Los electores del distrito del Mar, en Valencia, tanto conservadores como progresistas, han celebrado reuniones para tratar de la designacion de candidatos. Arabas reuniones se han verificado con arreglo á las prescripciones de la última circular del ministerio de la Gobernacion, sin que los electores se hayan retraido, ni sin que la autoridad haya intervenido, ni sin enterarse del acuerdo de los electores, pues una vez constituidas las reuniones, los delegados de la autoridad que las presidian se ausentaron de los locales, dejando deliberar ampliamente á los electores y acordar sus candidaturas, que fueron las de los Sres. Segura, progresista, y Campo (D. José), conservador.

El 25 ha debido quedar firmada la escritura de adquisicion por cuenta del ayuntamiento de la casa número 6 de la plazuela de Santa María, cuyo edificio debe derribarse para prolongar la calle de Bailen y ponerla en comunicacion directa con el viaducto que se proyecta establecer en la calle de Segovia. Como habrá que dar un término de 40 dias á los inquilinos para que se muden, es de suponer que el derribo no empezará hasta dentro de mes y medio por lo menos.

Se han dado las ordenes convenientes para que por el gobernador civil de Cádiz se disponga la creacion de un cementerio en Grazalema conforme al proyecto ya formulado y al presupuesto de 538,426 reales que parece ha sido aprobado despues de algunas modificaciones que la direccion de beneficencia ha considerado oportunas.

Ha sido aprobado el proyecto de construccion de una hospedería para los pobres en los baños de Carratraca, cuyas obras están presupuestadas en 140 y tantos mil reales.

El general Pavia, comandante general del real sitio, regresó el 25 á la Granja, despues de haber asistido en Madrid al acto de constituirse la junta que ha de promover los donativos para alivio de las desgracias de Manila.

D. Jorge Lopez y las Heras, profesor de medicina y cirujía, nos remite una carta diciéndonos que nada tiene que ver con el Lopez á quien se refiere en su comunicado el señor duque de Abrantes.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,331 fanegas de trigo, de 43 á 33 1/2 rs., quedando por vender sobre 120; la cebada de 28 á 31 0/10 rs., y la algarroba á 40.

En la audiencia de Granada se está formando una causa que parece llamada á adquirir cierta celebracion por el motivo que la ocasiona. Parece que por los pueblos de Algarinejo, Montefrio, Alcalá la Real, Priego y varios otros contiguos, ha empezado á estender su fama una mujer llamada Antonia Espinar (a) la Espejita, á la cual se le atribuye especial virtud para curar toda clase de enfermedades en las personas y los animales, exceptuando los cerdos á los cuales no alcanza su extraordinaria facultad. No sabemos qué amuleto ó qué específico emplea para sus curaciones; pero el resultado es que su fama crece de dia en dia y que hace poco celebró una gran reunion en el cortijo de Mahoma, término de Algarinejo, al que asistieron centenares de personas, que parece se ocuparon de asuntos piosos.

Es de notar que esta saludadora ó curandera no lleva dinero por sus servicios, y lo único que pide en recompensa es que se manden decir misas ó se hagan ofrendas de cera ó se repartan limosnas; y es de notar tambien, que segun se dice viene ejerciendo cierta propaganda evangelica, puesto que sus consejos por lo general se limitan á encargar los mas sanos principios de caridad y fraternidad entre los vecinos que á ella acuden. A pesar de todo, como la extraña conducta de esta especie de Sibila pudiera ser un medio empleado para fines malos piosos de lo que á primera vista se cree, bueno es que la anterioridad depure lo que haya en el particular.

Ayer mañana ha recorrido una locomotora desde la estacion del Norte al sitio de las Peñuelas sia novedad alguna, lo cual demuestra lo adelantada que se encuentra la via de circunvalacion que ha de unir las líneas del Norte y Mediterráneo.

Uno de estos últimos dias el descedido de un trabajador del ferro-carril de Zara-

goza, llamado Antonio Bacaris, vecino de Utrera, fué causa de que la corriere un tren en el kilómetro 236, dejándole muerto en el acto.

El domingo habrá una media corrida de toros, lidiándose tres de D. Vicente Martínez, vecino de Colmenar, y tres de D. Mariano Rosendo, de Madrid. Matarán La Santera, el Tato y Gonzalo Mora.

Anteaer hubo un ligero incendio en una tienda de bisutería en el número 1 de la Plaza Mayor. Por fortuna pudo estinguirse en breve sin que ocurriessen grandes deterioros.

Ha sido aprobado el proyecto de reparacion y ensanche de la casa provincial de beneficencia de Tarragona, y en su consecuencia se ha levantado la suspension impuesta á la cantidad presupuestada para estas obras.

Se ha mandado que el segundo batallon fijo de artillería, tenga su constante residencia en Algeciras, sin perjuicio de asistir cuando sea necesario, á la escuela práctica establecida en Torragorda, como lo verifican las compañías del segundo regimiento montado, que permanece en Sevilla.

Ha sido destinado á Cuba de segundo profesor veterinario, D. Juan de la Cierva, que sirve actualmente en el tercer regimiento montado de artillería. Su nombramiento se ha hecho de resultas de haber obtenido su licencia absoluta D. Vicente Rodriguez Ruano.

En Paris corren rumores de modificacion ministerial. Se habla del baron Gros y de Mr. Thouvenot para reemplazar al ministro de Negocios estrangeros monsieur Drouyn de Lhuys.

Los gerentes del Banco de Economías van á dirigir una carta circular á sus impositores invitándoles á tomar parte en la suscripcion en favor de nuestros hermanos de Manila, y no dudamos que contribuirán á tan humanitaria invitacion.

El 25 parece que fué preso por el inspector de vigilancia del Congreso cierto individuo que con nombre supuesto y por medio de una letra falsificada habia estado 20,000 reales fuera de Madrid.

El 1.º de setiembre, segun costumbre, se abrirán los tribunales y reanudará sus tareas el Consejo de Estado.

Han sido auxiliados desde antes de ayer á hoy en la tercera casa de socorro diez accidentes, casi todos casuales; dos de ellos no dejan de ofrecer alguna gravedad.

Se ha concedido permiso para regresar á la Peninsula, al primer médico, D. José Benjumeda, que sirve actualmente en el ejército de Cuba.

De mas de 350 aspirantes que se han presentado á examen para ingresar en la escuela de Administracion Militar, han sido aprobados solamente 92 y han sido admitidos en la escuela todos los que han conseguido que se les aprueben sus ejercicios.

El rey de Holanda, que estaba ya representado en Francfort por el príncipe heredero de la Corona, ha ido ya á aquella poblacion, apresurándose á visitar al emperador Francisco José, quien lo retuvo á su lado convidándole á comer y pasando juntos parte de la noche.

El lunes, á hora bastante avanzada, trataron de violentar en el convento de las Salesas, establecido en la calle Ancha de San Bernardo, una gran puerta, que da, segun parece, á un patio del convento. Para su intento tuvieron que emplear grandes barretes y muchos esfuerzos, pero no pudieron conseguirlo.

El 3 y 4 de setiembre próximo habrá corridas de toros en Villarobledo, poblacion de la Mancha en la línea del ferro-carril de Alicante. Tomarán parte en la lidia Cayetano Sanz y el Regatón con sus respectivas cuadrillas.

El 25 fué atropellado en la Puerta del Sol por una silla-correo, un empleado del ministerio de Ultramar, llamado D. Simon Iglesias. Recibió algunas lesiones en la espalda, que por fortuna no son graves y le fueron curadas en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo. Parece que alguna de las personas que se acercaron á socorrerle lo hizo tan de buena fé, que trató de quitarle la cadena del reloj, y no sabemos si seria el mismo quien le quitó unos 20 duros en ore que llevaba y que luego no ha encontrado.

Las cartas de la Granja están contestes en que la salud de S. M. el rey ha mejorado considerablemente.

El 25, con motivo de ser los dias de S. A. R. la infanta doña Maria Luisa Fernanda, recibieron corte en San Ildefonso los duques de Montpensier, habiendo acudido á Palacio á felicitar á la hermana de S. M. la Reina todas las personas notables que hay en San Ildefonso.

Los cambios bruscos que está sufriendo la temperatura de la Granja han producido muchas enfermedades, que por fortuna hasta ahora son poco graves, y desaparecen con un poco de cuidado.

Terminada por el señor marqués de Sotomayor, á quien sus compañeros confiaron el encargo, la redaccion del proyecto de arreglo de la etiqueta de Palacio, se espera únicamente á que se reúnan en Madrid los personajes de todas opiniones que forman la comision para que examinen dicho proyecto y sea sometido á la

firma de S. M. con la aprobacion de todos.

Todavia algun periódico habla ayor de la posibilidad de que se modifique la circular sobre reuniones electorales, y sobre que alguno de los consejeros de la Corona no está conforme con el espíritu de este documento. La circular salió del Consejo de ministros y mereció y sigue mereciendo la aprobacion de todos ellos.

Segun un despacho telegráfico que tenemos a la vista, el señor ingeniero jefe de la division de ferro-carriles de Valladolid, D. Eduardo Gutierrez Calleja, acaba de recorrer y recibir la seccion del ferro-carril del Norte, comprendida entre San Sebastian y Beasain, que será abierta a la explotacion inmediatamente.

Se ha autorizado a la junta de Beneficencia de Lérida, para que solicite un anticipo de 400,00 rs. con destino a la conclusion de las obras de la casa de maternidad que se está construyendo.

La Corona de Barcelona asegura, contestando a lo que se ha dicho en los periódicos franceses sobre la falta de asistencia de las autoridades barcelonesas al Te-Deum cantado el 14 de agosto por disposicion del cónsul francés, que, mal podian asistir las primeras autoridades allí, donde no habian sido convidadas. El mismo periódico añade que si tal funcion se celebró como en otros años, cosa que ignora, no acierta a comprender por qué la falta de cortesia del cónsul francés al dejar de invitar a las autoridades de la capital del principado.

Acabamos de saber y consignamos con la mayor satisfacion, un hecho que honra la esquisita diligencia de los dignos empleados a que se refiere. Con fecha 24 del corriente se ha dirigido al ilustrísimo señor presidente de la junta de clases pasivas el octogenario Gregorio Antonio Rodriguez vecino de Jaen, en solicitud de que se despachara pronto la consignacion del pago de la pension de 730 reales anuales que le corresponden como padre de Nazario, soldado del batallón de cazadores de Simancas muerto en Africa y ocupándose inmediatamente de satisfacerla y viendo que con fecha 21 del actual se habia comunicado la respectiva orden al señor gobernador de aquella provincia dispuso en el acto el digno secretario de la espresada junta que por el correo de hoy se le conteste que están cumplidos sus deseos. Esta conducta es muy loable.

**SEGUNDA EDICION.**

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Francfort 25.

Parece que el directorio se compondrá de siete miembros: dos nombrados alternativa-

mente por Sajonia, Hannover y Wurtemberg; dos por otros principos alemanes con voto cada uno; y los tres restantes por Austria, Prusia y Baviera.

La sesion de ayer tuvo por resultado dar un paso hacia la unidad. Los soberanos guardan secreto respecto a los debates; no se ha resuelto la cuestion de presidencia del directorio.

Breslau: 25.

Confirmando la noticia de que los insurrectos han destruido los puentes del ferro carril de Varsovia a Viena. No ha llegado ninguna correspondencia.

Berlin 25.

Un despacho de M. Bismark a M. Sydon, representante de Prusia en Francfort, dice que la reforma no corresponde ni a la posicion de la monarquia prusiana, ni a los intereses del pueblo alemán.

Londres 25.

Noticias de Nueva York del 13, dicen que hay grande agitacion en la California meridional; témesse una sublevacion en favor del Sur. Las situaciones de los beligerantes enfrente de Charleston, siguen siendo las mismas.

Paris 26.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 per 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; el diferido, a 00 0/0; la amortizable, 34 1/2. El 3 per 100 francés, a 67-50, y el 4 1/2 a 96-70.

Londres 26.

Los consolidados ingleses quedaron de 93 1/4 a 3/8.

La Verdad sigue combatiendo la circular sobre reuniones electorales, a pesar de lo cual sigue llamándose amiga del ministerio.

La Esperanza está publicando una serie de artículos para combatir el impio libro de Mr. Renan *La Vida de Jesus*.

Un misionero catalan escribe desde Mardin (Mesopotamia) una curiosa carta fechada el 13 de junio, de la cual trasladamos el adjunto párrafo: «Sesenta familias se han convertido nuevamente, en su mayor parte armenias, y a mas se declaran otras muchas en las aldeas, por manera que si se puede obtener del gobierno la separacion en los tributos, la cosecha será numerosa en esta mision de Padres capuchinos españoles. Aun en la parte de Gesira, hacia la ciudad de Ninive, se despliega un movimiento general entre los herejes para abrazar la Religion católica.»

En la iglesia de religiosas agustinas recoletas de Santa Isabel se celebrarán solemnes funciones hoy y mañana. La primera, por las hijas de María, ó sea religiosas escolapias encargadas del colegio que está en el mismo edificio, a San José de Calasanz, cantando las señoritas educandas en la misa. La segunda la dedica la espresada comunidad a su Gran Padre, doctor de la Iglesia y fundador, San

Agustín, asistiendo este día a los divinos oficios la música de la real capilla, por concesion de S. M. la Reina, y por la tarde habrá procesion y visita de altares.

Con motivo del nuevo circo de fieras que provisionalmente se ha establecido en la calle de San Juan, hay a todas horas en aquel sitio una porcion considerable de muchachos y gente desocupada, sin mas objeto que escuchar los rugidos del leon y demas animales que allí se encierran. Anteayer, como ha sucedido ya otras veces, hubo de pronto una alarma en que todos principiaron a correr, extendiéndose la voz de que se habia escapado de la jaula una de las fieras. Para evitar esto convendria que los agentes de la autoridad impidieran aquella reunion, especialmente en las horas de la tarde, en que suele ser mas numerosa.

El cardenal arzobispo de Toledo, el señor patriarca de las Indias y el brigadier Riquelme salieron anteayer de la Granja para esta corte. Ayer miércoles lo verificó el general Serrano con su familia.

Acercos de la oposicion levantada con motivo de la circular del 20 de agosto, dice *La Epoca* que quisiera que se declamase algo menos, que no se intentase estraviar la opinion del pais con exageraciones de una critica acerba dirigida contra una medida que deja al cuerpo electoral tal como está constituido, que no suprime ningun derecho existente, y para cuya ejecucion el gobierno está lealmente dispuesto a dar todas las facilidades imaginables, segun manifestó el señor ministro de la Gobernacion a la comision de los progresistas.

Dice *La Epoca* que, a juzgar por las opiniones de los mismos progresistas, no es todo virtud, ni todo abnegacion, ni todo sacrificio lo del retraimiento en mente de las urnas electorales; porque no obstante la reorganizacion del partido, y a pesar de haber recuperado un jefe activo, aquel no se las promete muy felices en la lucha.

Mientras que los progresistas gritan contra la circular del Sr. Vaamonde sobre las reuniones electorales, los demócratas, que son un partido mas avanzado, dicen que por efecto de esa circular el gobierno y su delegado en esta provincia han venido a reconocerles como partido legal. *La Discusion* podrá hacerse todas las ilusiones que quiera sobre este punto; pero la autoridad superior de Madrid, al otorgar su permiso para reunirse a varios electores demócratas, no lo ha concedido a los demócratas, sino a los electores, como estaba en el caso de concederlo a cuantos lo solicitasen, reuniendo el derecho electoral, siempre que se sujetasen a las condiciones que establece dicha circular.

Tanto los periódicos de Viena como los de Berlin, aunque en diferente forma,

hablan de la necesidad de la consolidacion de la Alemania en vista de las eventualidades de que la Francia quiera apoderarse de las provincias del Rin. *La Prensa* de Viena se espresa así: «Preciso es que se convengan bien de ello en Berlin; no hay un solo hombre político en Viena bastante depravado para querer abandonar el Rin a los franceses. Quanto malo ha hecho la Prusia contra nosotros no ha podido siquiera ahogar el sentimiento en los austriacos respecto a la inviolabilidad del suelo alemán, y si la obra emprendida actualmente en Francfort goza de tanta popularidad en el Austria alemana, esto prueba que las poblaciones han conservado en ella el sentimiento de su nacionalidad. Quanto está pasando en el seno del Congreso de soberanos prueba tambien que el Austria no quiere aprovecharse de los apuros de la Prusia.» Por su parte la *Gaceta de la Cruz de Berlin* manifiesta claramente no querer la fusion completa de la Alemania como los ideólogos que se ocupan de esos proyectos, pero si quiere, como todo alemán verdaderamente pensador y serio, la unidad militar contra el extranjero, y particularmente contra la Francia.

Una carta de Nápoles dice que la manifestacion anti-napoleónica anunciada para el 15 se verificó al fin aunque en otra forma que la proyectada, el día diez y siete. A las ocho de la noche del citado día, como unos 300 individuos acompañaron por la magnífica calle de Toledo, a la música de la octava legion de la Guardia Nacional y al piquete de la guardia de palacio y subieron por dicha calle hasta la puerta de Alba, con la guardia saliente que pertenecia a la séptima legion. Durante el trayecto, tanto a la ida como a la vuelta, gritaba la multitud, ¡Yanul! ¡Yanul! y al mismo tiempo aparecian individuos que llevaban estatuitas de Garibaldi, iluminadas con bugias. Estos individuos se pusieron a la cabeza de la demostracion. Los que la componian volvieron a las cinco, é hicieron resistencia a la guardia de seguridad pública, que les intimaron repetidas veces que se dispersasen. El escándalo fué aun mayor en el café de Italia en el que fué preciso dispersar a los grupos que gritaban: ¡Viva Garibaldi! y arrestar a uno de los mas alborotados y traviosos. Numerosas patrullas de guardia nacional recorrían en todos sentidos la calle de Toledo para impedir mayores desórdenes.

—Decíase que se preparaban nuevas manifestaciones, y se aseguraba que serian coronadas con la del 23 de agosto en conmemoracion del suceso de Aspromonte. Las autoridades estaban decididas a impedirlo a todo trance.

Tambien anuncia una carta de Potenza que la noche del 12 se cometió en aquella poblacion una tentativa de asesinato contra Temistocles Solera, distinguido poeta italiano muy conocido en Madrid y Bar-

celona, y en la actualidad inspector central de policia en la Basilicata. Al subir la escalera de su casa, un desconocido le disparó una pistola cargada con dos balas; pero felizmente el autor del libretto del *Nabuco* quedó ileso. Las dos balas le agujerearon el sombrero.

Ayer a última hora recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 26 (por la noche.)

«La Patrie» dice que el ministro plenipotenciario anglo-americano en esta capital comunicará esta semana a Mr. Drouhin de Lhuys una protesta contra el establecimiento del imperio en Méjico. América le considera como una amenaza a su independencia.

«La France» asegura que no existe protesta formal por parte de América contra el establecimiento del imperio en Méjico.

Esta noche regresa el emperador y el sábado presidirá el Consejo de ministros.

**BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 26:**

	Ult. pr.	De Jun. 2.000	98-75
Efectos públicos			
Cens. al cen.	53-15	De ags. 2.000	104-00
Id. fin de mes	93-10	De julio 2.000	98-60
Dis. al cont.	45-50	De mar. 2.000	101-00
Id. fin de mes	60-00	Obras públic.	98-75
Id. fin próx.	48-85	Canal de I. II.	110-80
Amort. de 1.º	37-40	Oblig. del E.	98-00
Id. de 2.º	27-70	Banco. Espa.	220-00
Personal.....	24-30	Créd. de Esp.	1.200
Correts y socs.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	99-40	O. de la mis.	2.000
De a 2000.....	99-30	Canal Castill.	4.000

CAMBIOS (Londres a 90 d. fecha. 50-00) (Paris a 8 dias vista..... 5-21)

**ESPECTACULOS DE HOY**

**CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.**—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—Octava salida de los clowns ingleses.

**CIRCO DE PRICE.**—A las 8 1/2 de la noche.—Funcion de variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

**COLECCION DE FIERAS.**—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina a la Plateria de Martinez, desde las 9 de la mañana a las 9 de la noche.

**ELISEO MADRILEÑO.**—Jardin de recreo en el paseo de Recoletos.—A las ocho de la noche.—Gran baile campestre, en el que habrá vistosos fuegos artificiales.

**PLAZA DE TOROS.**—Si el tiempo le permite se verificará una gran funcion protécnica, dirigida por los acreditados maestros D. Salvador Llorens y D. Agustín Olmos. Para el jueves 27 a las ocho de la noche.

—Ahí es muy linda, pero avara, ya lo sabia yo. Decid, vizconde, añadió, supongo que es habrán devuelto los cuarenta lises que adelantásteis en Tortoni para el negocio de las chinás?

—No, aun no, confío, sin embargo, en que me los devolverán; qué bien les hice merder el cebo al effendi y a Moisés!

—Fue un buen golpe. Yo no estaba allí. Parece que Moisés, ébrio con las miradas encantadoras, soltó mil francos para la colonia que va a establecerse en mis tierras de Cerdeña... Qué filía!

—Cuántas hectáreas de tierra poseéis en la isla? preguntó el vizconde.

—Yo en mi vida he visto a Cerdeña, ni poseo una sola planta de olivo en su suelo. La invencion pertenece toda entera a la noble dama, de quien soy el *cavaliere servente*.

—Querido principe, continuó el vizconde; miradme cara a cara. Vamos a ver, aquí entre nosotros, cuál es vuestro nombre? Despues me direis vuestro título.

—Querido vizconde, dijo a su vez el italiano, hacedme el gusto de mirarme frente a frente.Cuál es vuestro nombre? Despues me direis vuestra calidad.

Y de comun acuerdo los dos perfectos caballeros, tomando al mismo tiempo café, se miraron de tal modo, que ambos soltaron una carcajada, aun a riesgo de quemarse los labios.

—Ahí esto es magnífico, dijo riendo el vizconde. Vuestro principado vale tanto como mi vizcondado. Servimos los intereses de dos reinas a cual mas bellas. Esto basta.

Aquí llegaban de su conversacion íntima, cuando apareció un tercer personaje en el saloncito, y fué a colocarse ante un espejo bajo pretexto de arreglar el lazo de su corbata. El personaje, que no era otro que el Sr. Rodriguez, al mismo tiempo que reparaba la irregularidad de su tocado, se puso a decir en voz alta, como si hablase consigo mismo:

—Preciso es convenir en que hay hombre furiosamente habladores!

Los dos amigos, sentados en el canapé, se miraron con cierta admiracion. El señor Rodriguez, que continuaba vuelto de espaldas mirándose al espejo, continuó en estos términos, siempre hablándose a sí mismo:

—Si, furiosamente habladores, como si no tuviesen nada que perder; como si las paredes no tuviesen oidos en ciertas casas; como si a la menor indiscrecion no hubiera siempre un pronto a castigar a los bribones que faltan a su palabra.

—Pero de quién hablais, señor Rodriguez?

Volvióse este, y tranquilo é inmóvil lanzó una mirada fulminante al principe y su compañero.

—Caballero! dijo el vizconde que se habia levantado palideciendo.

—Caballero! continuó Rodriguez, en vuestra calidad de francés, deberiais tener mas prudencia y aplomo que este italiano.

Despues, acercándose a ellos, añadió en voz baja, pero con acento terrible.

—Si no os separais al instante, si os dirigis mutuamente una palabra mas en toda la noche, os juro que desde mañana os acorto los viveres, y os pongo a uno y a otro a pan y agua. Mi nombre es el *Leon*. Me habeis comprendido?

—Perfectamente, respondieron los dos amigos separándose para no volverse a dirigir la palabra.

El Sr. Rodriguez regresó al salon, y fué a colocarse al lado de una mesa cubierta de álbums y periódicos.

Despues de un cuarto de hora de reflexiones, el Sr. Rodriguez abandonó la mesa de los periódicos y se mezcló a los grupos del salon. Todos los dias iban a pasar la noche a casa de Mad. de Aigrefenille muchos amigos de esta. Unos se sentaban a las mesas de juego, y otros hablaban con las señoras que ya conocemos. El Sr. Rodriguez iba y venia como un hombre preocupado de una idea seria. Parecia que esperaba la llegada de alguno, porque dirigia con frecuencia miradas inquietas del lado de la puerta que daba a la antecala.

—Bah! se dijo al fin, probablemente no vendrá. Acaban de dar las diez, lo siento. Entretanto, procuraré ver a mis dos individuos que por poco nos comprometen. Es absolutamente necesario que me asegure de ellos y que les impida que cometan alguna otra locura.

Al mismo tiempo que decia esto, púsose a buscar al principe italiano, a quien encontró al lado de una mesa de carté, y al vizconde, al cual halló leyendo un periódico de modas. Invitó a ambos a que le siguiesen, y los tres se dirigieron hacia una escalerilla que daba al vestibulo, y conducia al piso superior. Era un piso intermedio que separaba el primero del segundo. Allí habia cuatro piezas pequeñas, pero muy bien amuebladas, que formaban el departamento particular del ama de la casa.

Nuestros tres personajes se detuvieron en un saloncito, cuyas puertas cerraron con cuidado. Una lámpara grande con su

pantalla verde, ardia encima de una mesita de costura, llena de cestas elegantes y de objetos femeninos.

—Sentáos, señores, dijo Rodriguez colándose en un sillón enfrente de sus dos compañeros. Bueno es, continuó, que os dé algunas explicaciones para nuestro comun interés. Puesto que os halla en esta casa (lo cual no esperaba) preciso es que nos entendamos de una vez para siempre. Las faltas son peligros, y los peligros son nuestros mas terribles enemigos. Ambos tenéis un gran defecto: la indiscrecion. No hubierais debido decir una palabra que tuviese relacion con las mujeres cuyos intereses servimos. Ellas mismas cometieron una falta grave la otra noche en Tortoni, inventando esa suscripcion mezquina y forzosa, pueste que no podia producir sino una miserable cantidad de diez mil francos.

Si yo hubiese estado allí no se habria llevado a cabo; en fin, ya se hizo, no hablemos mas de ello. Se trata de cosas mas serias. Uno y otro conocéis al banquero Moisés, que tiene seis millones de capital. M. Moisés parece que quiere hacer la corte a esas damas. A cuál en particular? No lo sé, ni acaso él tampoco. Sin embargo, se cree que está muy prendado de la belleza de la joven Lucy, a quien vió por primera vez hace ocho dias en el teatro de la ópera. Ahora bien, si M. Moisés está enamorado, debe por precision hacer muchas tonterías, y si hace tonterías, es preciso que le cuesten caras. Por otro lado, la tatará de Lucy necesita un millon para ella y su pupila. Me comprendéis, no es verdad?

—Perfectamente, dijeron los dos interlocutores. Adelante.

—M. Moisés debe venir a pasar la noche a esta casa. Busca distracciones... tal vez quiere aturdirse para olvidar su nacionalidad. Esta es cuenta suya y no mia. M. Moisés vendrá, pues, esta noche, y hé aquí cuál debe ser vuestra conducta en esta ocasion. En primer lugar, procurad, tanto delante de él como de las demás personas, no dar a entender que os conocéis intimamente. Vos sois principe, vos vizconde, llevais una vida elegante, tenéis rentas y adorais los placeres, eso está bien... Pero en nombre del diablo, no vayais a entablar conversacion con el banquero, que os asustará como una zorra, y que sabria por vosotros todo lo que tuviese interés en saber. Así pues, no habeis mas que saludarle: *buenos dias, buenas noches, qué buen tiempo hace, y nada mas. Comprendéis?*

—Perfectamente, caballero. Evitaremos hablar al banquero.

—Yo conozco al Sr. Moisés mas intimamente que vosotros. Hasta tengo con él relaciones de intereses. Sé muy bien el camino que hay que tomar para hacerle que hable. Me encargo, pues, de él. En la inteligencia de que a sus ojos tengo pocas relaciones con las damas en cuestion. Las conozco, las admiro como todo el mundo y nada mas. Debo permanecer en ese limite. Ahora ya estais advertidos. Os han hablado de mí, y ya sabeis que debéis obediencia al *leon* donde quiera que os encuentre. A ese precio podreis conservar las no escasas rentas que os han señalado. A la menor falta de vuestra parte, os lo repito, se os suprimiria todo. Sois auxiliares y no guías, lo cual es muy diferente. Mientras yo viva, esas damas no necesitan mas consejos que los míos. Habeis comprendido bien?...

—Perfecta y admirablemente, dijeron inclinándose el principe y el vizconde. Pero, añadió uno de ellos, hay un punto sobre el que debemos consultar.

—Hablad.

—Existe un hombre peligroso, cierto marqués desheredado que va diciendo por todas partes que le han despojado, rebado... quinientos mil francos.

—Y qué, dijo Rodriguez, queréis impedirle que grite?

—No, pero si nos arma algun escándalo porque nos ha visto con esas damas, si se insolenta, si grita...

—Se llama a un municipal para que lo defenga. Va mal vestido, parece un malhechor, tenéis esa ventaja sobre él; aprovechaos de ella.

—Muy bien! dijo el italiano, bastante cobarde por naturaleza. Llamo a la fuerza armada y me pongo bajo la salvaguardia de la ley....

—Con moderacion y con prudencia, añadió Rodriguez. Ahora, señores, prosiguió, solo me resta devolveros vuestra libertad. Nuestro tratado se ha leído, explicado y firmado. Idos, y acordaos que en este mundo, sobre todo en el mundo en que vivimos, la lengua es peligrosa y los oidos son útiles.

—A propósito, añadió el vizconde; y el effendi Selim, el joven diplomático otomano?

—En cuanto a ese, dijo Rodriguez, os lo abandono. Es cándido como un pollo, y podrá sacarse de él mucho partido. Tranquilizaos, pero nada de confiancias con él.

Los tres personajes cuyo valor y carácter conocemos ahora, volvieron a los sa-

DIARIO DE MADRID.

Sancti del día 27 - San Rufo, obispo y mártir; San José de Calasanz, fundador, y la Transverberación del corazón de Santa Teresa de Jesús.

Quito. - Se gana milloneta piamante de Caaranta Horas en la iglesia de Escuelas Pías de San Antonio Abad, donde se celebrará a su fundador con misa solemne y sermón que predicará el P. Bonifacio Peña, y por la tarde completas y procesión de reserva. - En las Escuelas Pías de San Fernando se celebrará también a San José Calasanz con misa solemne y sermón que dirá D. Manuel García Menéndez, y por la tarde a las cinco completas y procesión de visita de altares. - Las Hijas de María (religiosas Escolapias) celebran la festividad de su gran padre y fundador San José de Calasanz, en la iglesia de religiosas agustinas de Santa Isabel, con misa solemne, manifiesto y sermón que predicará D. Joaquín García Corral. - Continúa la novena de Nuestra Señora del Olvido, en San Francisco, predicando D. Hilario Guerrero, y la de Nuestra Señora de la Consolación en Santo Tomás, siendo orador D. Fabian Minnesa. - También continúa la novena del Sagrado Corazón de María, en San Cayetano, y dirá el sermón D. Valentín Casas.

Visita de la corte de María. - Nuestra Señora del Socorro en San Millán, ó la de los Temporales en San Ildefonso.

A los caritativos. - Una familia desgraciadísima implora la caridad pública. - Ramón Torón, que tiene á su padre en el hospital y en su compañía tres hermanos pequeños de quienes ha sido hasta ahora el único apoyo, se encuentra hoy tan gravemente enfermo, y en tal imposibilidad, por consecuencia, de proporcionarse el sustento necesario, que tanto él como sus hermanos habrían sido ya víctimas de la miseria, sin el auxilio de las buenas almas. Los que deseen ejercer una verdadera obra de caridad pueden dirigirse á la calle del Olivar, núm. 12, cuarto 1.º de la derecha, donde aquellos infelices se hallan recogidos de limosna.

Orden de la plaza. - Servicio para el día 27. - Parada: Iberia. - Jeje de día: Señor comandante de Iberia, D. Pedro Ramis y Llover (por atrasado). - Visita de hospital: San Fernando. - El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

CALLE DE LA PAZ, NUM. 17, CUARTO SEGUNDO. - Se vende una sillera de lana, usada, un espejo, y otros muebles. Las horas de 9 de la mañana á las 4 de la tarde.

INGLES, FRANCÉS E ITALIANO. - Capellanes, 14 y 16.

EL SUMINISTRO DE 1,500 FANEGAS. - Lida cobrada para las caballerizas del excentrismo señor duque de Osuna é instalado, establecidas en Madrid y en la posesión de la Alameda, se contratará por licitación el día 23 del corriente á la una de la tarde en las oficinas de S. E. calle de Don Pedro, núm. 10, bajo el tipo de 20 rs. por cada fanega de las 1,000 que se entregarán en Madrid, y 28 rs. por cada una de las 500 restantes, que se pondrán en la Alameda. Las demás condiciones se hallan de manifiesto en dichas oficinas.

Madrid 20 de agosto de 1863. El apoderado general, Joaquín de Robledo.

DON JOSE DONCEL, PROFESOR VETERINARIO de primera clase, tiene el honor de ofrecer al público en general los servicios pertenecientes á la facultad; habiéndose dedicado con especialidad al tratamiento y curación de todas las enfermedades que afectan á la raza canina. Se admiten consultas gratis todos los días de ocho á diez de la mañana en su casa, calle de las Pozas núm. 10, cuarto principal, derecha. También asiste á domicilio.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.

VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario.

DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Sallido y Buydes, propietario. DIRECTOR ADJUNTO: D. José Mur, abogado y propietario.

Capital efectivo: Rvn. 9.890.224'86.

Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'33 por 100 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 13, (parte nueva.)

SE ARRIENDAN 129 FANEGAS DE Sierra de pan llevar, en término de Alcorcón.

De las condiciones, precio y demás darán razon calle de la Cabeza, núm. 24, cuarto segundo de la derecha.

EN LA CALLE DEL PRADO, NUM. 17, Cuarto tercero, se vende un piano francés de siete octavas.

EN LA CALLE DE FUENCARRAL, Núm. 18, principal de la izquierda, se vende atun en conserva de aceite, preparado para comerlo, sin necesidad de otra preparación. Precio de cada caja con tres libras y diez cazas, 25 rs.

COLEGIO DE SAN JOSE DE PRIMER clase, segregado el Instituto de San Isidro, Olivar, núm. 6.

A fin de corresponder á los reiterados deseos de muchos padres y encargados, se ha dispuesto ampliar los estudios que en el se daban con las asignaturas del quinto año.

Al efecto han pedido adquirirse los magníficos y bien conocidos gabinetes de física y química del Sr. Masarnau, quien á causa del derribo del edificio que ocupaba se ha visto en la precisión de cerrar su acreditado establecimiento, con notable perjuicio de la juventud estudiosa, que tantos beneficios le debe.

La matrícula para el curso inmediato estará abierta desde el 1.º al 15 de setiembre.

Horas de ver al director, presbítero Dr. D. Ignacio de Parada, de once á una; al secretario y el local de tres á seis.

Los reglamentos se expenden gratis en la portería.

BRAGUEROS A REGULADOR PARA La cura radical de las hernias. - Diez medallas. - L. Vojave-Biondetti. - Calle de las Infantas, 12, principal.

ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA. - Calle de la Manzana, núm. 3, principal. - Esta acreditada academia preparatoria para ingresar en carreras especiales tanto civiles como militares, abre la matrícula el día 1.º de setiembre. Además de darse en ella una sólida y completa instrucción, es la mas económica de la corte. Se admiten internos á 7 reales diarios.

GRAN BAZAR DE ESCOPETAS DE todas clases y sistemas, y efectos de caza. Carretas, núm. 27, principal.

EN LA VILLA DE AREVALO, Provincia de Avila, se necesita un bechiller en ciencias ó regente en matemáticas para un colegio. El que desee presentar proposiciones se dirigirá á D. Juan Ramón Miranda, profesor de segunda enseñanza de la misma.

MATEMATICAS. - UN PROFESOR que ha sido oficial de artillería, establece clases preparatorias para carreras especiales desde 1.º de setiembre.

Darán razon calle de Peregrinos, 22, segundo, de once á doce por la mañana, y de tres á cinco de la tarde.

Horas de ver al director, presbítero Dr. D. Ignacio de Parada, de once á una; al secretario y el local de tres á seis.

Los reglamentos se expenden gratis en la portería.

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

COLEGIO ESPAÑOL.

INCORPORADO A LA UNIVERSIDAD. CALLE DEL CLAVEL, 1, MADRID.

Este acreditado colegio comprende la instrucción primaria, la segunda enseñanza completa para tomar el grado de bachiller en artes, estudios para carreras especiales y clases de adorno. Los prospectos se dan gratis en la portería del mismo, y se remiten provincias.

RECUERDO.

D. Manuel María Tobía sigue con su colegio de primera y segunda enseñanza, carreras especiales y clases de adorno, en la plazuela de San Martín, núm. 5, cuarto segundo.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. A.

LINEA TRASATLANTICA. SALIDAS DE CADIZ. PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANÁ Y LA HABANA. todos los días 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á LA HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 días, 3 horas. HABANA á VIGO en 13 días, 20 horas. CADIZ á LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165. - 2.ª clase, pfs. 110. - 3.ª clase, pfs. 50.

LINEA DEL MEDITERRANEO. SALIDAS DE ALICANTE. Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles á last de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora.

Boletines directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270. - 2.ª clase, rs. vn. 180. - 3.ª clase, rs. vn. 110.

Table with 3 columns: City, Price (Rs.), and Weight (kg). Rows include BROSAS, CURTIDOS, FARDERIA, LANA sucia, etc.

HARINAS. - De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos.

El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente.

Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.

Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

ALICANTE, señores A. Lopez y compañía, y Agencia de don Gabriel Ravelle.

VALENCIA, don Carlos Barrio. SANTANDER, señores Perez y García.

JUON, don Aniceto Albargonzalez. MÁLAGA, don Luis Duarte. BARCELONA, señores Ripoll y compañía.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA - EDITOR D. Hilarión Zuloaga.

loas del cuarto principal. La recepción era numerosa y muy animada. En muchas habitaciones se habian establecido mesas de juego, y en otras las señoras habian querido bailar mazurcas nuevas y schottishs recién llegados de Escocia.

Mad. de Aigrefenille, á fin de dar gusto á todos, habia tenido la atención de enviar á llamar á un excelente cornetín y un pianista muy afamado para los bailes en familia.

El Sr. Rodriguez, que no bailaba nunca, y que tampoco jugaba, tomó el partido de sentarse al lado de una jóven recién presentada, y que se resignaba por un momento al papel de espectadora.

El Sr. Rodriguez era un sábio, pero un sábio muy cuerdo, y se puso á hablar de filosofía con su linda interlocutora. A eso de las once y media tuvo aun otra buena fortuna, pero de un género muy distinto, y á la que daba mucha mas importancia.

Las puertas del salon abriéronse de par en par para dar entrada al Sr. Meisés.

El honrado banquero llegaba algo tarde, pero no por eso dejó de ser recibido muy afectuosamente por el ama de la casa, que se llegó á él con la sonrisa en los labios.

-Ah! al fin habeis venido, banquero de mi corazón, dijo Mad. de Aigrefenille. Y, ¿de dónde venis, de China ó de Roma?

Sabeis que no está bien abandonar á sus amigos? Sabeis lo que se dice de vos?

-Probablemente no será nada bueno, bella señora, respondió el financiero.

-A propósito: esta noche tenemos aqui partidas de juego bastante fuertes.

-Ya sabeis que no me gustan las partidas, dijo el Sr. Meisés.

-Ya se conoce que sois rico, añadió aspirando Mad. de Aigrefenille. Pero habeis visto mi salon?

-Probablemente no será nada bueno, bella señora, respondió el financiero.

grama de la misma clase. Como la señorita de Rovermont estaba comprometida para una mazurka, Rodriguez dejó el rincón del salon y se acercó al banquero.

-Veo, le dijo este, que no estais mal con todas las damas.

-Mucho sentiria que así fuese, respondió Rodriguez. Solo huyo de las que me buscan camorra. Esta me consultaba sobre un proyecto de casamiento.

-Algun otro duque y par que suspira por ella? un embajador tal vez?

-No, un archimillonario del Brasil. -Tal vez un mulato, exclamó Meisés; esos americanos tienen todos el color algo subido.

-Oh! Las francesas, segun parece, tienen tambien ojos que vuelven loco á cualquiera. Yo conozco algunas á las que no se puede resistir...

-Y yo tambien, replicó el banquero afectando indiferencia. A propósito, continuó, sabeis que he recibido una invitación para el campo?

-De quién? preguntó Rodriguez. -Oh! hacéos el inocente. Como si no lo supiérais!

-Os juro que no. Me creéis mas entrometido en la sociedad, de lo que realmente lo estoy.

-Vamos á ver, dijo Meisés, sois ó no de los amigos íntimos de las señoras de Castellán y de Sablierville?

-La pregunta es directa, replicó Rodriguez, aunque me evanece. Conozco á esas señoras, y me hacen el honor de invitarme algunas veces, cuando tienen recepción.

-De veras? Nada mas que eso? Pues yo hubiese apostado á que erais amigo de la casa.

-No tanto como vos, feliz millonario! Pero dispensadme; creo que esas damas tienen demasiado talento y buen gusto para no apreciar de otro modo que por vuestra rica posición.

M. Meisés sonrió con cierta satisfacción, y pasó por su boca un fino pañuelo de batista.

-Sí, continuó; creo que son muy distinguidas. Por ejemplo, sería necesario ser muy estúpido para confundirlas con las mujeres que vienen aquí.

-Oh! dijo Rodriguez, no quiero satirizar á nadie; mi opinion es que las mujeres en general, aun las del gran mundo, irian con mucho gusto á todas partes si no temiesen hacer hablar las malas lenguas.

El banquero miró con atención á Rodriguez para asegurarse bien de que acababa de expresar una opinion sincera.

cho talento y buen juicio. Sus palabras, que eran raras, tenían cierta intención al mismo tiempo que una originalidad de buen gusto.

Este personaje podría tener de treinta y cinco á treinta y seis años, la edad de la fuerza y de la plenitud de la inteligencia. Su rostro era algo pálido, pero sus facciones regulares; la mirada ordinariamente velada, pero dejando escapar algunas veces un brillo siniestro. Su estatura era mediana; llevaba la barba de un negro de ébano, bastante clara y puntiaguda. Sus bigotes terminaban en dos guías puntiagudas, levantadas sin exageración. Muchos decían que era de origen español.

Tal vez no se engañaban; pero nadie podia tener noticias ciertas sobre el señor Rodriguez, puesto que sin pecar de impolítico, tenía el arte de librarse de algunos curiosos demasiado provocativos ó interesados.

Pues bien, á pesar de todo, con cualidades verdaderamente tan apreciables, el Sr. Rodriguez parecia no tener partido con las mujeres. Verdad es que no las buscaba ni las rechazaba. Su perfecta indiferencia respecto al capítulo de la galantería estaba bien probada. Así es que las bellas damas que aquella noche comían en casa de Mad. de Aigrefenille afectaban no reparar ni en la presencia de un personaje que, como ellas sabian muy bien, prefería á sus encantos las delicias de una polla cebada del Mans; ó de una chocha perfectamente aderezada. El señor Rodriguez se reía in petto de la ira que levantaba contra él su reputación de gastrónomo, y el desden que afectaba hacia el sexo encantador. Refase en sus adentros y no perdía ni una dentellada, ni un vaso del rancio Laffitte.

Sin embargo, á los postres, al servirse ruedas de ananáis nadando en olas de flameante ponche, el brillante gastrónomo recibió un obsequio que procedía de una mano muy graciosa. Una de las damas, al distribuir el ananá, alargó demasiado la cuchara de plata á medida que el señor Rodriguez alargaba un plato, y le quemó los dedos con el ponche ardiendo.

-Oh! perdonad, le dijo riendo, pero creí que estabais á prueba de fuego.

-Señora, replicó el Sr. Rodriguez, y por qué?

-Nada, por nada. Dicen que sois algo pariente del diablo.

-Ay señora, yo bien quisiera serlo, replicó tranquilamente Rodriguez; tendríais en mí un primo decidido.

-Es decir, exclamó la bella con ira; es

decir, que me teneis por una criatura diabólica? Sois un monstruo!

Afortunadamente las risas y las bromas pusieron pronto fin á esta pequeña querrela. Mad. de Aigrefenille, después de consultar con la vista á los convidados, se levantó de la mesa y todos imitaron su ejemplo. Dirigiéronse hácia el salon grande donde debían tomar café, y donde cada cual eligió el sillón y la persona mas de su agrado para conversar con él.

Al lado de este salon habia dos peccietas amuebladas con coquetaría, y á una de ellas se dirigieron dos de los convidados para hablar á parte. Uno era el vizconde de los cuarenta luses, y otro el príncipe italiano. Ambos, con una taza en la mano, se sentaron en un canapé farrado de damasco verde, y empezaron á hablar en voz baja.

-Me alegro mucho encontraros aqui, dijo el vizconde. Creo que hemos sido objeto de la misma admiración, mi querido príncipe.

-Sí, contestó el italiano, y aun debo añadir que tenemos los mismos intereses.

-Más bajol dijo el vizconde echando á su alrededor miradas inquietas. Hablemos bajo. Todavía estamos aqui solos. Dentro de media hora se llenarán las mesas de juego. Juegais?

-Yo! respondió el príncipe, nunca juego seriamente. Perder es una necesidad, ganar es un problema.

-Pero, dijo el vizconde, hay jentes que siempre ganan, y con esas se puede apostar.

-Lo sé, continuó el italiano; pero he sido testigo de querellas tan desagradables, que he concluido por alejarme de los jugadores. Decid, vizconde, puesto que nos hemos conocido, sabeis si ellas han partido para el campo?

-Sí, pero no me esplicó por qué.

-Ya os lo diré, añadió el italiano. Entretanto los negocios no van mal.

-Estais contento? Yo tengo algunas quejas que dirigirlas. Qué diablol las he facilitado operaciones soberbias!... La mujer es ingrata por naturaleza, y avara por instinto. Mi género de vida me cuesta caro, y ellas regatean mucho conmigo. Sin embargo, yo fui quien les proporcionó el viejo, con cuya herencia cargaron.

-Ah! de veras? fuisteis vos? Haceis diez y ocho meses, no es eso?

-Sí, respondió el vizconde, y ella heredó quinientas mil libras.

-Bonita herencia, exclamó el príncipe. Y vuestra parte en el negocio?

-Casi nada... solo me dieron quince mil francos.